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動物と私
前木孝道

北海道に生れた私は、 夏

はむせ返る織な雑草の息吹

きの中で、 トンボの大u平に

包まれながら、卜ノサマバッ

タやヤンマを追いかけ、そ

の大きな複眼に驚かされた

り、ザリガニ採りや魚釣り

に時間を忘れ、冬は雪のよ

で兎の畏をかけるなど恵まれた自然の中で少年時代

を過しました。私が初めて上野動物園と国立自然科

学博物館をみたのは、大学 を卒業した年でした。 そ

の時、この 2つは私にとって大変な鴛巽をf$じさせ

ました。処が昨年、自然科学博物館を訪れる機会が

あり ましたが、 今度はその内容にがっかり致しまし

た。米国や欧州の立派な博物館を沢山見過きたl吹か、

それとも私も年で感受性が鈍くな ったのかと忠つで

おります。

大学では動物学を専攻し、 動物細胞学を看板に致

しておりますが、幼い日寺から生物の好きであった紅、

は、なんの抵抗もなく今日の道を歩んで来ました。

卒業研究で牧野佐二郎教授から「燦類の染色体研究J

というテーマを戴き、当時はまだ鱗麹類のなかで蝶

と蛾が共に成熟分裂を幼虫時代に完了すると忠われ

ていた時代て＼ 材料にはイモムシを採集して調べる

様にといわれ、人参の葉をII食べているキアゲハの幼

虫を思い出 して、いささか気後れも致しましたが、

慣れるに従い、次第にイモムシや毛虫が可愛くなっ

てきました。その時代に幼虫を用いなくとも、採集

しやすい飛んでいる蝶を材料どして、 成熟分裂の染

色体が調べら れる事が分って、それ以後今 日ま で30

年間、蝶とのつき合いに明け暮れております。今迄

に 日本、台湾、香港、フィリピン、ヒマラヤ、 7

レ一、アフリカ、や哀チ｜・｜、 ニューカレドニア、フィジ
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一、 トンガ、ツブアイ 、米園、メキ シコ各地の蝶、

凡そ 1,000種 について染色体を調べたと思います。

目的は、 この種はどんな数や大きさの染色体を持っ

ているかっという興味から始ま って、）!I縁な犠間の

類縁関係を染色体から見出そうというものです。現

在は友人の南山大学阿江茂教授によって人為的に作

り，＇I・＇，された、 Papilio （アゲハ）の続問雑種（ F1）の

第一成熟分裂で起る染色体対合の程度から、 種間の

類縁関係を遺伝子の相同性から推測しようという仕

事に重点を置いております。この仕事も初めて手掛

けてから何日寺の聞にか・20年の年月が過吉ま した。

日本の有名な鳥類学者が最初蝶の研究を志したが、

ある人に蝶の研究l立女性のする仕事といわれ、鳥類

の研究に転ぜられたとお、聞き したことがあります。

私は20年前に米国エ ル大学の CharlesL. Reming ・ 

ton教授（鱗麹類を主とした進化遺伝学者一）の許に

留学したH寺、その事をお尋ね しますと米国では鳥の

研究は女性ーの仕事で、蝶の研究は男の仕事に なって

いると話されました。二年前に再びRemington教授

の許で仕事をし ましたが、帰途フィンランドのヘル

シン キ大学に EskoSuomalainen 教授、ユーゴース

ラピヤのザグレ ブ大学に Z.Lorkovie教綬の倒l二人

の老大家を訪れて御研究をみせて裁き、御指導を裁

けた事は私にとって終生忘れられない幸でした。自

然科学は国際性の強い分里子ではありますが、 特に動

物を相手にしている私達は他の分針とは異って、動

物を愛する人1mに共通のものがあり、また違った分

野の人達からも、例えばフ ィリ ピンの山奥でも蝶

の採集のために 日本から米たという、浮世：l~fEれの故

か多くの人達が何の瞥戒心もなく彩、と話し合ってく

れました。この織に手奇麗な蝶を相手に、好きな仕事

が1'.1:'1来て、一生を終る ことが出来たら、こんな幸な

ことはありません。

（関西学院大学哩学部教授）

表紙の写真説 明

“エジプトガン”

ノ•j（禽放護舎の住人エジプ ト ガンはアフリカ北

部に分布するカンです。限の周りの模倣がなん

ともユーモ ラスです。

(t品店長 ：長瀬 健二郎）
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； “アカカンガルーの赤ちゃん、お目見え’ ~ 
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動扮園グラフ一二二

12・1月の動物園日記

12/11. 今までいた 3頭のブタ が出図 し、代わ りに

仔 プタが3頭入国 しました。

12. 10月に生まれた トラの赤ちゃんが、 母親に

食べられてしまったので、残りの赤ちゃん

1頭 を人工時育することにしました。

13. シマウマに駆虫薬を飲ませました。

14.当固からオスのアライグマ lli頁を、行川ア

イランドに送りました。交換 に、オスのア

ネハヅル n~ をもらいました 。

暖冬も終り、本格的な冬が始まりました。

寒さにふるえる鳥逮が多い中で、冬こそ天下

と一段と美しさを増す鳥がガンカモ類です。

今月はそのガンカモ類を特集してみました。

（揖影 ：；長瀬健二郎）

←ハワイガン

原地ではネネと呼ばれるこのガンは一時

50羽以下にも減り ましたが、手厚い｛呆謎によ

によ り今ではその数も回復 しました。

←マゼランガン

このガンは南アメリカのチリ から南端

のティエラ ・デル・ フェゴにかけて分布

します。頭の白い方がオス、 手前がメス

です。
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15.キヨンが 1頭出産しました。ちゃんと晴乳

をしているので安心です。

17.コン ドルが産卵しま したが、残念なことに

食卵してしまいました。

18. 今までいた老令のダチョウが出闘 し、代わ

りに、 2ヶ月令のヒナが3羽入国 しました。

19. ニジキジのメスが尿酸塩沈着症で死亡しま

した。

20. 卜ラの父親と息子がけんかをして、父親が

ひどい外傷を負ったので、麻百年を して手術

をしましyニ。

f、
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タテガミガン

オーストラリア内陸m1に住むこのガンは1Ii>:では

あまり飼われていな L、珍しいガンです。

← カオジロリ ュウキュウガモ

このカモはとても分布 域が広 く、南米の熱帯地方

からアルゼンチ ンやウルグァ イ、 アフ リカのサハラ

f相官｜；からアンプラにかけて 、ま たマダガスカル等に

住んでいます。

アカハシリュウキュウガモ→

中米から南米にかけて住むこのカモはピュー

ピューと筒 をII吹いたような美しい戸ていなき ま

す。

21. 昨 11の 卜ラが死亡しました。解剖 してみる

と、著 しい）J副主内出血 や皮下出血が見られ

ました。

24.放線菌症で入院していたアカカ ンガルーが

良 くなったので、退院しました。

25. アカカンカιル のf子が初めて袋から彦買を，＇：！＇，

しました。

27. ダマシカのオスが1週間ほど前から 食欲不

振に陥っていたので、第 1胃切開if.rを実施

しました。する と予想通り、 ビニー ル塊が

ドッサリ出てきました。
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28.イノシシ が）J刷工を起 こし、出血がひどかっ

たので、手術を して、修復しま した。

30. JI刷工をおこしていたイノシシが衰弱死しま

した。

1 / 4. 12月に退院したアカ カンガルーの、左上顎

が再び腫れてきたので、再入院させま した。

6. ベンガルヤマネ コのオ スが鼻汁を出 してい

るので、 薬を飲ませました。

7. トカラウマが食欲不振で下痢をおこしてい

るため、注射をし ました。



中川園長

「中国では、地震予知のために動物を使っている

ようですが、それについて教えて下さい4

越園長

「地震予幸Iiは、地i渓局の玉草門家がしていますが、

大衆向きの 1つに動物を使う方法があり、敏感性の

ある動物の展示、 観察をしています。地震発生前に

魚類に兆候が現われ、 中でもドジョウの敏感度が一

番高いようです。当園でも、ゾウとキジ類に巽常が

認められま した。ゾウは古II屋に入らなくなり、キ ジ

は古II屋にとび込みました4

正木係員

「当閣のクロオオカミをご覧にな って、どう感じ

られましたかっ」

趨園長

「オオカミとお』客との距離が短い ことや、床がコ

ンク リー トであるこ とが、繁殖には不利な条件であ

ると思われますd

浅田係員

「第 1次交換でマナヅルをI頁き、今年でまる 4年

を迎えますが、まだ繁勉していません。ま た、 コウ

ノトリは、あの飼育環境で繁殖可能でしょうかつ」

顧文儀技術官

「当園は、天王寺とは全然飼育状況が違いま す。

マナヅルは上海では翼を切って、天井なしの放飼I誌

で飼育しています。コ ウノトリも天井 が低すぎると

思います。産地では、高い木の上に巣を作っていま

す4

レイヨウ、 ベニジユケイ 等についての活発な怠見交

換が行なわれま したが、紙面の関係；で御紹介できな

いのが残念です 。このような他園との技術交流が今

後も積極的に行なわれるこ とを期待して報告を終わ

らせて頂きます。 （編集 ：前木 妙子）

この｛也、両国の聞で交換された、 アシカ、モウコ

「当固では争目iii長はよく行ない、ゾウにでもしてい

ます。主主食動物で）ff／悩に住血I吸虫の発生することが

よくありますが、そちらはどうですか？J

宮下獣医

「かつてク ロサイ で川：蛭の出たこ とがあり ました

が、今では大都市では見られな くなり ました4

樽本主査

「寄生虫の感染を予防す るために、青草を干草に

切りかえ、 一年中干草を給与しています4

麹菌長

「天王寺動物園からいただいたペンギンは殆んど

死亡 しました。死困はパイ箇病でした。白血球中に

住血吸虫を発見 したのでJI~チフスとして治療したと

ころ、治療を通じてパイ菌病になったのです。 この

診断は正しいでしょう か？」

中川園長

「当国でも飼い始めた頃、下痢、呼吸回線、食欲

不J辰で佐リれるペンギンが多く 、これはH市にアスペル

ギルスというカピが生えるために起こ ったものです。

原因は、~菌地帯より古~I会地へ運んだためにおこる

もので、入国当初は低温度で飼育し、運動不足を防

ぐため、lよいi型動場で飼うことが大切です。伝染性

疾病のため、｜胸部Eの必要があります。治療は、オー

レオスラ イシンとい う抗生物t'tの吸入、投薬方法が

一般的です。アスベルギルス症は特異な呼吸器症状

を呈するため、 すぐ診断でき ます4

趨園長

「死亡時に呼吸困難に陥る という 点で、当図のも

のも、アスペルギルス症と似ています。研究不足に

より死亡させてしま い申 し訳なく 忠います。天王寺

動物園では、人工授精は行な っていますかっ」

中川園長

「、＇'i園では今から 12～13年前に鳥類で実験的に試

みた ことがあります。し かし現伝では殆んど実施 し

ておらず、 日本のf也の動物悶でも同械です。中国で

はどの程度実施されているのか実情を教えて Fさし、。

またハ リ麻酔は、どのくらい実施されていますか？J

趨園長

「中国では、家資の人工妓精は早 くから行な われ

ていましたが、 世界の進んだ国々に比べるとまだま

だです。ただしパンダは北京動物園で成功しました。

5匹に人工授精 して、そのう ち 2匹で成功 したので

す。 卜:il正動物園では、まだやり始めたばかり で、 草

草動物に主にしています。ハリ麻酔は当国ではして

いませんが、よそで烏に対 して使用 しています4

上海市西郊公園動物園との技術交流会について
大阪上海友好都市提携に伴なう第三次動物交換のために、昭和53年11月

10日に上海市から西郊公園動物園の園長以下 4名が来因され、受11日に両

国関係者の悶で技術交流会が開かれました。

参加者は、 西郊公園動物閣からは、越i市園長、顧文儀技術官、呉振千技術

官と通訳の宗明官氏の 4名、 当園から は中川園長はじめ獣医師、キーパ

の16名で、天王寺美術館会議室に於て、予定の 2時間をオ ーバーするほど

の熱のこもった質疑応答が交わされました。

以下、その内容をかいつまんで御報告致しましょう。

( 

とお聞きしましたが、）少ない人数でどのようにして

管理しておられるのかお伺いしたいですd

橋本飼育課長

「西郊公闘の面積は当図の 7倍もあるので、公園

管理の面において、人数が多くなるものと思われま

す。 卜ラの十旦当者は 1人てもすが、休みの日には、代

わりの者が世話をするように 2人 1キ¥Jiになっていま

す4
越園長

「私達の動物園で、は、午前中は非常に忙 しく 、午

後はやる仕事がなくなります。天王寺動物園で‘は仕

事のH寺間帯はどのようにな っていますかっJ

正木係員

「トラの場合、午前中 1時間半くらいかけて掃除

をします。午後は、観察にH寺聞を費し、 3時頃から

動物を寝室に追いこみ、餌を与えます4

顧文儀技術官

「動物の糞使、尿はどのように処理しているので

すかつ」

橋本飼育課長

「洗い流せるものは、流して大阪市の下水処思場

で一括処理をし 、形あるものは公悶緑地の肥料と し

て利用 しています。過剰になれば焼却する ことも 考

えています4

趨園長

［上海の動物園では、夏に肉食動物が伝染性の消

化器系疾病によくかかります。その際に、当園では、

補液を行なっていますが、天王寺ではどうしていま

すか？」

宮下獣医

「当園では、寄生虫が原因で消化器系の病気にか

かるものがよく兄られるため、定期的に駆虫を行な

ってい ます。伝染病は、 トラ、ライオンに兄られま

したが、隔雌できるものは隔離して治療に力を入れ

ます。点滴は、できるものにはしますが、元気で・な

かなか点滴できる状態でないものには、当閣ではあ

まり行ないません4

趨園長

中川園長

「毎 日のスケジュールでお疲れのことと 思いま す

が、しばらくの問、意見交換をさせて頂きたく思い

ます。野生動物の飼育は、家畜のように学問的にも

確立されていないため、わからないことが多く、毎

日のよ うに新しい問題にぶつかつて苦労しています。

このような意味で、本日の意見交流は、両国の発展

につながると忠われます4

組園長

「私も、今回の技術交流l主、 大変意義のあることだ

と忠、います。西郊公園動物園i;l:、1954年開固と歴史

が浅いため、 飼育、繁殖技術が進んでおらず、まだ

動物園としては完全でないため公国と呼んでいます。

上海で一番大きな公園で面綴70ha、飼育動物数は340

種2000点です。職員は 500余名おり、そのうちキー

ノfーは 120名、獣医師が5名、緑化、公園関係に100

名、食堂などのサーピス関係に 100名、機械 ・土木・

建築に 100名の峨員がいます。施設としては、キー

ノfーの養成を目的とする技術研修学校（ 3年制）や

病院、繁殖センター等があり、現在、汚水処理施設

を建設中です。

今日の技術交流会では、長い！歴史をもっ天王寺動

物園の御意見を聞かせてもらいたいと思います。

まず、天王寺動物園の管浬面についてお聞きした

いと思います。上海の動物園は、天王寺に比べ、規

模が小さいのに 500名もの職員がいます。天王寺ーの

30名のキーパーに対し、上海は 120名もいます。

（例えば、天王寺では、 トラ担当のキーパーは 1名

田園

討刊百回一日電
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天王寺のどうぶったち側
フタコブラクダ（下） いでしょうが、こどものラクダの肉はなかなかのご

フ合コブラクダ舎と3頭の家族

5 砂漠の舟 といって、まず右前足と右後足が同時に、ついで左

月の砂漠をゆらりゆらりと優稚に進むラクダ。と 前足と左後足が同時に動く、つまり生まれて始めて

いうと実に絵になる光景です。 しかし、光最は絵に

なって も乗っている人は大変苦痛だそうで、す。初め

てラクダに長時間乗った人は大抵船酔に似た症状で

悩まされるそうです。そのせいか、ラクダは I砂漠

の舟」とよく言われます。ウマの場合ですと初めて

乗った人でもこんなこ とはありません。その理由は

両者の歩き方の遠いによるのです。

ウマの歩き方は対向歩といって、まず右前足と左

後足を同時に動かし、次に左前足と右後足を同時に

動かす、つまり、人が手をふって歩く時と同じ手足

の動きになります。 しかし、ラクダの場合は側対歩

父親のムサシ

運動会で行進する小学一年生のような手足の動きを

します。 対向歩の場合、対角線の前後肢が同時に劃j

くので乗っている人はわずかな上下動を感じるだけ

ですが、侭I］対歩の場合ですと左右の前後肢がバラバ

ラにj[l}Jきますから乗っている人は左宕に大きくかし

いでしまいます。このために船首宇のようになってし

まうというわけです。少 しも I髪ダーゲjではあり

ません。

§ 利用価値の高い動物

こんなに乗りづらいラクダでも砂漠に住む人達に

とっては宝物です。それは何といってもラクダが水

の少ない地方でも生きていけるからでしょう。冬場

ですと一週間水を飲まなくても平気ですし、塩分が

まじ って、他の動物なら飲めないような水でもラク

ダなら平気で飲めます。また持久力にも秀れていて、

スピードではウマにかなわないですが、長距離競争

ですと、同じベースをずっと維持できるラクダの方

に軍配があがります。そこで原地の人々はラクダを

まず運搬用に利用しています。背中に桁を背負 って

シルクロー ドを歩んだのはこのフタコプラ クダでし

ょう。 また肉も利用できます。おとなの肉は少々固
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イち

ちそうだそうです。牛のようにミ ルクも利用できま

すし、1支はテントなどの材料になります。そして特

にフタコブラクダの毛はとても良債で、すばらしい

織物になりますし、暖かい下着にもなります。水分

母親のサクラ

を殆んど含まない糞は平たくのばして天火で乾かし、

これはとても良い燃料となります。こうやって原地

の人々はラクダのすみからすみまでを利用していま

す。

§ 子供について

フタコプラクダは 2月から 3月にかけて発情し、

交尾をします。そして約 400日の妊娠期間で出産。

双子ということはめったになく、たいでい1頭です。

生まれたばかりの子は閏がすでに聞いていて、 羊の

毛のような柔かい毛皮で包まれています。体長は5.

60cmですが、f本高が 1m近くもあり、重心が高いの

でヒョロヒョロしてなかなか立 ちよれません。でも、

5時間もあれば立つこ とができます。さで、子供の

コブはどうなっているでしょう。親のようなコブが

（ 立派に二つあるか、それとも牛のようになにもない

(_ 背中が 。実はコプはあるにはあるのですが、中

l味が空っぽの袋だけで、ベションと備に倒れていま

す。それが生後20日程もすると脂肪がたまり始め。

1年もすると立派なコブができあがります。完成す

るとひとつのコブだけで＇ 30kgもあります。フタコブ

ラクダはおとなになると体重が 500kg程で‘すから、

2つのコプだけで体重の 1割以上 を占めているわけ

です。現地ではフ タゴ プラクダの雄とヒ卜コブラク

ダの雌を交配させ、 テュルと呼ぶ雑種の ラク ダをつ

くります。このラクダのコブはどうなっているでし

ょうか。実はこのラクダのコブは ｜ひとつ斗りなの

です。後のコプは大きいのですが前のコブが小さい

娘のミル。こうやって3頭の顔だけ見ても、 3頭
ともかなり違った顔を していますね。

のだそうです。こんなラクダにはどうやって乗るの

でしょうね。

さでラクダの赤ん坊は成長がとても早くて、生ま

れて 2～ 3週間もすると草を食べるようになりま す。

この頃、子供は母親から引き離され、母親の出すミ

ルクはヒ卜が飲みます。ラクダの赤ん坊にとっては

とても迷惑なことです。そして、4,5年もたつとおと

なになり、いろいろと ヒト に利用され、 25年程の寿

命をま っとうし ます。

§ 風前の灯

フタコブラクダの原産地は中央アジアから中国北

部にかけてです。 しかし、今ではゴピ砂漠に数百頭

がいるだけで、飼育下では中国の北京動物園に雄が

1頭飼われているだけで、野生のフタコプラクダは

国際保諮動物とな っていtゴす。また、今いる里子生の

ものは純然たる野生のものか、あるいは飼育されて

いたものが逃げだして聖子生化 したものが判 っていま

せん。

家畜のフタコプラクダが絶滅することはまずない

でしょうが、野生のものはもう風前の灯です。本当

の聖子生種かどうか判らないにしても、 こういった動

物が絶滅するということはとても淋しい気がします。

南アメリカに住むラクダの親類のラマ。耳の長さや
俸の形がちがうだけで、やはり似ています。

（長瀬 健二郎：飼育諜獣医師）
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獣医室から⑩
動物園のビニール公害

昨年12月初め頃よ りダマシカのオスが食欲もなく

なり元気も消失し、一日中忙然とした感じの日が続

くようになりました。そのうち口からの分泌物も多

くなり、 El毎に調子が悪くなっていきました。 前凪

も同様な症状 をおこ したダマシカが手当ての介なく

死亡し、解剖したところ胃の中からピニールのかた

まりがたくさんでてきただけに、今回も胃にビニー

ル類がたま っているのではないかと疑いました。

このように胃にビニール類がたまることについて

は！なきごえ」 1976年11月号に詳しく書きましたが、

もう一度簡単に説明してみましょう 。
はんすヨ

草食猷の内、胃が4つに分かれていて反鈎（食べ

た物をもう一度胃の中から戻しでかみ直すこと）す

内の異物を取り出すことがよいように思われました。

ただ餌も充分食べておらず衰弱しているものを麻酔

して手術することは、危険性も非常に大きいことは

当然でした。

12月もおし迫った暮に麻酔銃を用いて麻酔し、日f

る動物、例えばシカ、ウシやカモシカ、キリン、ラ 究室に巡びこんで 3時間にもわたる大手術を行いま

クターなどがこういった反錦をする動物ですが、 野生 した。衰弱が激しいためか途中で何度も呼吸がとま

動物とちがい、動物園で飼育される場合、入国者の方 りましたが、酸素吸入、人工呼吸、強心剤等の処置

が不用立に捨てたお菓子の包み紙などのビニール類 により、手術もどうにか順調に進みました。第一胃

を誤って食べる機会が多いわけです。胃が 1つの到J を切開して中に手を入れたところ、聞くねじれたも

物、サイやシマウ7 などでは胃内にビニール類がと

どまることはないのですが、反錫雷1J物ではこれらの

ピニール類が最初の第一円にたまりやす く、消化も

されずにどんどん中でからみあ って、ものすごい量

になる場合があります。その結果、餌を食べられな

くな って衰弱し、死亡する例があり、当閣で死亡し

た反甥動物の20%は胃の中にピニ ル類がつまって

おり、これが死亡の原因のーっとして充分に考えら

れます。

さて、この

ダマシカ も放

っておいては

前回の二の舞

になる恐れが

あり、 手をこ

まねいてい る

よりは思いき”

って外科的手

術を行って胃

13 ' 

のが感じられました。取り出してみると、おびただ

しい最のビニールひも、包装用ビニール、ナイロン

袋、ビニールt樹、 手袋などがからみあっているのに

は驚かされました。胃の中を くまなくさがして出て

きたビニール類は写真のように 2 kgもありました。

これだけのビニールが胃内につまっていては官耳も食

べら れないのは当りまえです。

手術後の経過は順調で、 細菌感染予防のための抗

v 生物質や、しばらくの絶食に耐えうる栄養剤の注射

をj卓日続け、 やっと少盆の鰐を食べら れるところまで

回復 したのですが、新年早々 、肺炎をおこして死亡

しました。

反貌動物のビニール公害については、動物闘では

かなり以前から問題にな っていることですが、 依然

このよう に残念なことが起きることは、入閣者一の方
II<‘むう

々にビニールの恐しさをもっと啓蒙することはもち

ろんですが、我々獣医もこの胃内ピニ ル停滞の早

期発見に一層の努力を払わねばと痛切に感じま した。

（飼育課 ：宮下実）
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打、

( 

§ 出産動物

両親や前に

生まれたお

古市さんとよ

く一緒に散

歩していま

すので、 i剤l

米国の際は是非f調I覧下さい。

また11月24日から産卵しnJZめていたワシミミズク

の卵が12月30日にフ化しましと。ワシミミズクの繁

勉はH乍年の 2月19目、 4月23日に続き 3度目です。

1度同も 2度目もヒナは 2羽でしたが、今回は 3羽

かえ っています。育児についてはベテランの両親で

すので安心です。

§ キリンの赤ちゃん、パパと同居

10月261::1生れのキ リンの赤ん坊、タ イちゃんは生

れて以来ずっとここのキリ とニ匹きりでしたが、

~~’ 12同18日の

ティも行

われました。

こちらσ〉ノ守

一ティ ーも

司kをE炊った

り、 クッキ

ーを食べた

り!l)とても

にぎやかな

楽しいパー

ティ ーでしたC』

動 物園ニュース

5「ボランティア」 を募集しています。

天王寺動物園では、毎年夏休みに小学生（ 4- 6 

年生）を対象としたサマースク ールを開催していま

すが、このお手イ云いしていただけるボランテ ィアを

募集しております。

動物や自然を愛する高校生以上の方で、サマース

ク←ル期間中 （7月下旬）、奉仕いただける方の応募

をお待ちしております。

［連絡先・天王寺動物園 06-771 -8401〕

くらしを彩るショ、ソピング

⑮近鉄百貨店

－近鉄百貨店仰ト フ

大阪（アヘ J・上苧可； ）元大阪・奈良l・京

枚方・四百市 ・5日鼠山・亀山・ ~IJR守・東京f吉i手寺）



獣医室から⑩
動物園のビニール公害

昨年12月初め頃よりダマシカのオスが食欲もなく

なり元気も消失し、 一 日中忙然とした感じの日が続

くようになりました。そのうち口からの分泌物も多

くなり 、El毎に調子が怒くなっていきました。 前回

も問機な症状をおこしたダマシカが手当ての介なく

死亡し、解剖したところ腎の中からビニールのかた

まりがたくさんでてきただけに、今回も胃にビニー

ル類がたまっているのではないかと疑いました。

このように胃にピニール類がたまることについて

は！なきごえJ1976年11月号に詳しく書きましたが、

もう一度簡単に説明してみまし ょう。
叫んすう

草食猷の内、胃が4つに分かれていて反努 （食べ

た物をもう一度胃の中から戻しでかみ直すこと）す

内の異物を取り出すことがよいように思われました。

ただ餌も充分食べておらず衰弱しているものを麻酔

して手術することは、危険性も非－.：11；に大きいことは

当然でした。

12月もおし迫った暮に麻酔銃を用いて麻酔し、のf

る動物、例えばシカ、ウシやカモシカ、キリン、ラ 究室に運びこんで 3時間にもわたる大手術を行いま

クダなどがこう いった反錫をする動物でhすが、野生 した。主主弱が激しいためか途中で何度も呼吸がとま

動物と ちがい、動物園でお飼育される場合、 入国者の方 りましたが、酸索吸入、人工呼吸、強心剤等の処誼

が不用意に捨てたお菓子の包み紙などのビニール類 により、手術もどうにか順調に進みました。第一胃

遊園施設委託経営・製作・販売

久竹娯 楽 株 式 会 社
本社工場大阪市西区北堀江御池通2-100

電話大阪（06)541-3112・3938番

行．

生まれたお

姉 さんとよ

く一緒に散

歩していま

すので、 i前l
釆闘の｜努は是非御覧下さし、。

また11月2411から産卵しnt.tめていたワシミミズク

の卵が12月30日にフ化 しました。 ワシミミズクの繁

殖は昨年の 2月19日、 4月23円に続き 3度目です。

1度目も 2度目もヒナは 2羽でしたが、今回は 3羽

かえっています。育児についてはベテランの尚親で

すので安心です。

§ キリンの赤ちゃん、パパと同居

10月26日生れのキリンの赤ん坊、タイちゃんは生

れて以来ずっとここのキリーと二匹きりでしたが、

12月18日<T)

休園日に初

めてパパの

タカオと倒l

対面しまし

た。そ れま

で金網ごし

には会って

いたのです

が、 )!J!!{i}J上拐

で初めてパ

ノfと一緒にな ったタイち ゃんは うれしそうに飛びは

ねて元気一杯でした。

§ 調理場、飼料倉庫建設始まる

I曽えてきた飼育動物のため手狭になってとても不

便にな っていた古い調理場、飼料倉庫に代って新調

理場、飼料倉庫の建設工事が12月20日から始まりま

した。建設予定地は現在の倉庫のすぐ西i携で、完成す

ると 2階建てのとても立派な使い易い倉庫になりま

す。完成予定は 3月の中旬頃ですが、係員一同新調

理場、飼料倉庫完成がとても楽しみです。

§ クリスマス ・パーティー

12月23日、淀川区のめ ぐみ幼稚園の園児を招いて

クリスマスパーティーが行われました。動物園から

はオラ ンウータンのサツキちゃんが参加 しました。

みんなでクリスマスの歌を歌ったり、クリスマスケ

キを食べたりのとても楽しいパーティーでした。

またこの目、ボランテ ィアーズのクリスマスノfー
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ティも行

われました。

こちらσ〉ノf

ーティーも

歌を司kった

り、 ク yキ

ーを食べた

りのとても

にぎやかな

楽しいパー

動物園ニュース

ティ でした0・ー

5「ボランテ ィア」 を募集しています。

天王寺動物園では、毎年夏休みに小学生（ 4～ 6 

年生）を対象としたサマースク ールを開催していま

すが、このお手イ云いしていただけるボランティアを

募集しております。

動物や自然を愛ーする高校生以上の方で、サマース

クール期間中（ 7月下旬）、奉仕いただける方の応募

をお待ちしております。

［連絡先：天王寺動物園 06 -771 -8401 J 

§ 羊のおもち ゃ展

エトにちなむ「羊のおもちゃ股Jを 1月 2日か ら

1月31日まで、北図展示館において開催しました。

これは、昔ーからの人と羊のつながりを、おもちゃ

を通じて、思いおこそうと、 十二支の羊や切手の羊、

紙の羊、木の羊、土の羊、牧場の羊、身近な羊、キ

リストと羊などの外国の羊、 16カ国85点、 円本の羊

85点の羊のおもちゃと羊の資料72点が展示され、好

5平をはくしました。

b休園田のお知らせd ； 

；毎月第 3月眼目は休閑日です。 5月までの休園 3
s 日は下記の通りです。 ; 

2月19日、 3月19日、 4月16日、 5月21日。 1
1持j園時間｜は 9時半から 4時半までで、 41侍に切 ：

符完止めになります。 '. 



鳥獣輸入

全国動物園水族館御用達

－医学実験用動物 • 

・愛玩犬、猫直輸入 ［ 

・宣伝用、テレビ用、貸動物 "' 

．教材用鳥獣剥製販売

．原色世界媛類図鑑（341重l枚もの）要郵便券150円・鳥獣価格表100円
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